
财经新闻
2010年6月2日 星期三 主编 夏晨 校对 广莉 版式 刘怡辰

啤酒巨头大举收购河南啤酒企业

豫企除了被收购别无出路？无出路？
张铁山放出狠话，人家打到咱家门口了，怕也没有用，怕也没有用

这几天，河南啤酒行业显得颇不平静。
因为不断有媒体爆料称，华润雪花已完成对河南驻马店悦泉、郑州奥克啤酒

的全资收购，青岛啤酒正在收购信阳维雪，燕京啤酒趁势收购月山啤酒。
河南啤酒企业真的山穷水尽，只能被收购吗？
金星啤酒集团董事长张铁山显然对此已思考多年，昨日在接受本报采访时，

撂下一句掷地有声的话：“十多年前，金星就走出河南，在多个市场与雪花、青岛打
仗。现在，人家打到咱家门口了，怕也没有用。我们已经准备好了，有实力也有信
心打赢这场仗！” 晚报记者 徐刚领/文 马健/图

雪花来了，青岛来了，燕京也来了

啤酒巨头逐鹿中原
据报道，华润雪花已完成对河南驻马店悦泉、郑州奥克啤酒的全资收购，而此前热传的

青岛啤酒收购信阳维雪则因为价格因素暂时陷入僵局。此外，燕京啤酒还趁势加入了与月
山啤酒的谈判。

很显然，随着啤酒巨头齐齐杀入，一场啤酒业的“中原大战”一触即发。

全资并购价格超过6000万元

雪花收购奥克的合同已签？

按照多家媒体报道的消息，雪花和郑州奥克的并购日前也已经谈妥。一位接近并购的消息
人士透露，其全资并购价格超过6000万元。

昨日，郑州奥克有关人士称，对于媒体的报道，奥克不愿多讲。
“十来年了，河南的啤酒企业不都在和外面的企业谈合作的事儿吗？青岛不也在与维雪谈

吗？金星不是也与百威谈过吗？不能将谈判的事儿作为确实的消息发出来。”
昨日下午，河南啤酒界一位相当有分量的人物告诉记者，雪花收购郑州奥克，合同已经签了，

但是具体价格还不清楚。“如果真像外界所说的那样，6000万元，这个价格不算低了。”

河南啤酒企业“左右是一个消亡”

除了被收购，似乎无路可走？

业内人士共认，中国啤酒行业已进入华润雪花、青岛和燕京几大巨头为主导的垄断竞争阶段。
几乎所有的省份，都能看到巨头布点进入的身影。然而，唯有一个地方例外，那就是历来被称

为兵家必争之地的中原地区——河南。
事实上，由于市场竞争激烈，生存条件日益艰难，河南省很多啤酒企业希望被收购或参股，提

高自身竞争力。在此背景下，雪花、青啤加大了收购步伐。
甚至有业内人士认为，河南啤酒企业“左右是一个消亡”，好像除了被收购，似乎无路可走。

十个省外分公司都在和雪花打

张铁山放言此仗必胜

“省外的啤酒巨头进入河南，三年前就料到了。”张铁山说，金星已经早有准备。目前，金星的
中高端产品已经占到了 40%，盈利能力比过去强多了，预计今年在河南市场仍然能保持 20%的增
长。而对手并购本地企业后还需一段时间的适应过程，估计得两年时间。

“对于即将到来的竞争，我们有百分之百的胜算把握。”张铁山说，十多年前金星就走出河南，
在多个市场与雪花、青岛展开了正面的争夺。目前，十个省外分公司几乎都在和雪花打！

面对雪花、青岛的大举入侵，金星将以“进攻者”姿态来打这场“保卫战”。张铁山认为，金星的
优势在于生产成本低、对产品质量控制严格、河南人认可金星、金星具有渠道优势。


